

## Informe Trabajo Final de Grado

### Facultad de Psicología

**Estudiante:** Ana Luna Grau Vivas

**Título:** Estudio sobre la Ecología de Prácticas en torno al Acompañamiento Terapéutico en Uruguay.

**Tipo de trabajo:** Pre-proyecto de investigación.

**Docente Tutor/a:** Jorge Chavez Bidart

**Docente Revisor/a:** Daniel Pérez Pereyra

**Período solicitado para Lectura Pública:** setiembre 2024

#### 1. Aspectos formales:

El trabajo se presenta en modalidad de pre-proyecto de investigación, sigue los aspectos formales solicitados en la elaboración de un trabajo de estas características. La escritura es adecuada, permite una lectura continua y el uso de las normas APA es adecuado. La parte de consideraciones éticas debe ajustarse al mismo estilo que el resto del trabajo.

#### 2. Articulación

El pre-proyecto inicia presentando el tema de estudio referido al acompañamiento terapéutico, sostenida en una adecuada presentación de antecedentes y una clara delimitación sobre la situación local, destacando aspectos de la formación como del ejercicio de la profesión. La perspectiva teórica se articula a partir de la definición de un enfoque relacional- ecológico, incorporando los desarrollos de la Teoría Actor Red, los planteos foucaultianos en torno a la idea de prácticas y dispositivo, se continúa con algunas ideas sobre el giro afectivo centradas en la afectación y el cuerpo para finalizar con la idea de subjetividad, sería interesante

aclarar en este último apartado que permitiría comprender o visibilizar el abordaje sobre los aspectos subjetivos en una ecología de prácticas del A.T.

El problema de investigación se fundamenta desde la actual emergencia de un proceso de profesionalización y ejercicio de la profesión que resulta disperso y variado, lo que su estudio permitiría clarificar aspectos sobre su práctica, se podría agregar en este apartado algo que se menciona en la parte de resultados esperados referido en que redundaría para la AT un estudio de este estilo.

En cuanto al aspecto metodológico, resulta pertinente el enfoque a utilizar así como sus técnica, exigiría mayor precisión la relación entre la propuesta de estudiar “estudiar entre doce y veinte personas de diferentes ámbitos y experiencias” y la técnica de observación, se observarían esas 12 o 20 experiencias?, ¿cuanto tiempo?, resulta impreciso el número de experiencias a relevar cuando la técnica exige profundizar en la misma para una mejor descripción.

### **3. Proceso de Tutoría**

El proceso de tutoría resultó fructífero, fue asumido responsablemente por la estudiante, se caracterizó por un proceso autónomo con frecuentes reuniones de seguimiento y aclaración de aspectos en las formalidades de un proyecto de investigación.

### **4. Consideración final**

Es un muy buen trabajo, que se enfoca en el estudio de una práctica vinculada al campo de la salud mental, por lo que se vuelve un estudio pertinente y de actualidad, considerando la necesidad de formalizar prácticas en un campo que exige de la interdisciplinariedad, respuestas a las problemáticas cada vez más complejas en el ámbito de la atención en salud mental.



Prof. Dr. Jorge Chavez Bidart